



CERCLE
POLYTECHNIQUE

Réunion de cercle du 25 novembre 2014

Délégués présents : Massimo Di Perri, Bastien Mollet, François Huberland, Ariane Kislanski, Laura Hermans, John Clabots, Georgios Loulas, Nathan Proye, Thomas Vandamme, Thomas Kawam, David Marotte, Maxime Pepi, Nicolas De Wael, Alice Brulard, Olivier Hamende, Emmanuel Omoruyi, Thomas Denis, Hugo Smets, Julien Garcia Arenas, Thomas Defoin, Maxime Arpigny, Nathan Vandamme, Quentin Dagnelie, Bastien Ryckaert, François Grondhout, Mateusz Szyldelko

Membres présents : Jonathan Noé, Laurent Wathelet, Adrien Kislanski, Erica Belforte, Andrew Ryan, Julie Vijghen, Rémi Crépin

1. Approbation du PV

Le PV est approuvé.

2. Bilan Saint-Verhaegen

Tout s'est bien passé du côté du cercle. Il nous a juste manqué quelques colsons donc on a pas su vendre tous les pass (il y a environ une vingtaine de pass qui n'ont pas été vendus). La Saint-Verhaegen a été super bien organisée par l'ACE cette année. Adrien Kislanski trouve que cela pose problème de servir juste par l'arrière car les gens s'amassent près du bar et poussent les gens qui font la sécurité. Il trouve que c'était moins dangereux quand on servait par le côté. De plus, l'arrière de la remorque a une taille plus petite que le pick-up et donc cela laisse encore moins de place pour le service bar. Cependant, avoir un pick-up et une remorque nous permet d'avoir beaucoup de libertés au niveau des décors. Au niveau de la corde, il faudrait rajouter une troisième personne au milieu à l'arrière (là où il y a le service bar) pour pousser les gens lorsque le pick-up redémarre. Cette personne devrait partir quand on sert et revenir après en dégageant les gens. Le seul problème au niveau du bar était les arrêts entre les deux lignes alors qu'on ne pouvait pas servir car on n'était pas encore arrivé à la ligne. Il faudrait peut-être mettre en place un système permettant de savoir quand on peut servir ou non pour l'année prochaine. On n'a pas eu d'amendes (presque aucun cercle n'en a eu). Apparemment certaines personnes râlaient car ils ne recevaient pas des choppes complètes au bar, cependant il n'y avait que 3 barmans donc ils ont essayé de servir un maximum de gens en même temps. On félicite le bar car ils ont bien géré leur Saint-V. Au niveau du rangement,

heureusement que Vandamme a eu l'idée d'appeler tout le monde le soir même pour venir aider à ranger car ça a vraiment servi. Il faudra donc transmettre aux prochains délégués cons des colls d'appeler les gens le soir même pour venir aider. Le classement de la Saint-V sortira à la Nuit Théodore Verhaegen ce 28 novembre. On a eu des échos d'une vieille du CDS qui est dans le jury qui disait qu'apparemment, de base on n'était pas dans le top 3 mais quand elle est arrivée, elle a fait voter tous les vieux du CDS pour notre char car il était trop bien ! On avait les plus beaux décors et ils étaient dans le thème. Merci à Bastien d'avoir muré le mauvais président du jury (qui avait démissionné sans qu'il ne le sache). Pepi a tiré sa penne sur le jury !

3. Brassage / Zythologie

Pepi va lancer le projet de créer une bière du cercle. Il aurait voulu lancer ça plus tôt pour pouvoir faire un cours et un brassage avant les vacances mais cela ne sera pas possible avec les activités des deux prochaines semaines. Il va donc faire juste un brassage (dans la grande réserve) avant les vacances et prendre des gens formés ou non pour le faire avec lui. Il aurait besoin de 100€ de matériel avec lesquels on pourra faire 50 litres de spéciale. Le bac de spéciale sera vendu à 20€. En un brassage on peut donc rentabiliser le premier investissement. Il cherche des gens motivés pour réaliser le premier brassage avec lui (Pipou se propose). Il préviendra aussi les membres via les ML et renverra un mail sur la ML comité. Le brassage prend environ une demi-journée et la bière doit ensuite mijoter pendant 2 à 3 mois.

4. AG Statutaire

L'AG statutaire aura lieu demain à 18h30 au H1308. Toutes les propositions de modifications doivent être envoyées d'ici demain matin. On n'a pas prévenu par voie d'affichage donc on devra faire une deuxième AG avec le quorum pour pouvoir faire les changements et si le quorum n'est pas atteint on devra organiser une troisième AG. La seconde AG aura lieu au début du second quadrimestre. Il y a pas mal de choses incohérentes dans les status donc n'hésitez pas à venir donner votre avis pour les améliorer. Il faut aussi regarder ce qu'il va se passer au niveau des cooptations des délégués 6h Cuistax qui seront cooptés en février mais qui ne seront pas officiellement délégués. En mai, de vraies élections seront organisées donc si les gens cooptés en février ne sont pas élus en mai il pourrait il y avoir des problèmes. Noé insiste sur le mail d'Edouard qui parle de la règle du +1. Il considère qu'il faut arrêter le système de dérogations à cette règle et qu'il faut fixer cette règle une bonne fois pour toute. Donc il faudrait décider si on laisse le +1 ou non définitivement pour les différents postes. Il faudrait également réfléchir au fait qu'il y a de plus en plus de gens qui partent en Erasmus ce serait bien de créer des démarches de démissions à mi-mandat pour ces gens-là. Le bar ne trouve pas ça normal que le festival ait 3 cartes ACE et que le bar n'en ait que 2. Massimo invite les gens à aller relire le mail de Klimis concernant le nombre de cartes ACE mais si les barmans insistent vraiment il pourra en demander une troisième.

5. Modus Vivendi

Emilie (une ancienne de psycho) est venue en réunion de cercle nous présenter son projet et son ASBL. Elle réalise un projet de réduction des risques liés à la

surconsommation d'alcool. Elle espère que tout le monde a complété l'enquête qui a été réalisée pendant la guindaille de cette année. Afin de nous présenter au mieux son ASBL elle va tout d'abord nous présenter deux projets qu'ils ont lancé récemment.

Le premier projet est un label de bien être aux lieux festifs. Ces labels concernent déjà Madame Moustache, les Jeux d'hiver ou encore le Botanique. Pour être labélisé, un lieu festif doit mettre de l'eau gratuitement à disposition à la demande au bar, doit disposer de capotes et de bouchons d'oreilles gratuits et doit réaliser une formation de sensibilisation avec des brochures reprenant les différents effets de l'alcool ainsi qu'une aide pour gérer sa soirée sans avoir une grosse gueule de bois le lendemain. Dans le cadre de ce projet, ils forment des jobistes (qui sont des habitués de ces lieux de sorties) qui tiennent un stand avec des informations et des goodies pendant les soirées.

Le deuxième projet concerne les produits psychotropes. Ils avaient un stand à Esperanza cette année où ils donnaient du matériel tel que des pailles, des seringues stériles,... Il y avait aussi une relax zone où les gens fort fatigués, trop bourrés ou sous emprise de drogues pouvaient venir se reposer. Ils y étaient pris en charge et les gens de l'ASBL les accompagnaient pour qu'ils aient une meilleure descente et pour leur donner des conseils pour qu'ils gèrent mieux la prochaine fois.

L'idée n'est donc pas d'interdire la consommation d'alcool mais bien de responsabiliser les gens pour qu'ils prennent moins de risques quand ils consomment de l'alcool. Le projet sur l'ULB est principalement ciblé sur l'alcool. Ce projet se déroule en deux parties. La première partie (qui a déjà commencé) est l'observation. Elle permet de connaître les pratiques festives des étudiants. En février-mars, une deuxième enquête sera lancée mais elle sera cette fois plus individuelle pour avoir des profils de consommations et pour pouvoir créer des outils de travail. Ils ont déjà travaillé à Saint-Louis et ils ont créé une campagne de sensibilisation que les étudiants ont créé eux-même. Elle ne veut donc rien nous imposer mais elle voudrait nous offrir un cadre pour mettre en place des choses un peu plus responsables et donc pour accompagner les étudiants dans leurs soirées. Les autorités soutiennent ce projet mais elle n'est pas payée par l'ULB. L'ACE les soutient aussi et voudrait donner la parole aux étudiants. L'idée est donc que les autorités ne nous imposent pas des choses mais que nous, étudiants, créons ensemble un cadre pour diminuer les risques pendant les différents événements organisés. Un des premiers exemples qui est sorti des étudiants de l'ULB serait d'avoir accès à de l'eau gratuitement à la Jefke.

Elle a rencontré tous les représentants des cercles pour avoir les profils types des cercles étudiants (il y a environ 37 cercles festifs). Elle est ancienne de l'ULB et est baptisée. Elle a été engagée sur le projet car elle a vécu la guindaille précédemment et aura donc un regard objectif.

Ce projet ne serait donc pas restrictif mais permettrait aux gens de ne pas être trop malades en soirée et le lendemain. L'idée de s'investir dans les cercles qui baptisent est qu'ils accueillent des jeunes qui ne sont pas complètement libres et qui n'ont peut-être pas encore appris à se gérer. L'idée est donc de leur donner des conseils pour ne pas être trop mal et apprendre à se gérer. On pourrait donc

faire un stand à la première activité de baptême qui présenterait les risques de l'alcool et des conseils pour que les bleus arrivent à se gérer lorsqu'ils boivent.

Certains cercles ont déjà envie de mettre en place ce projet pour le deuxième quadrimestre en installant un coin safe à leur bal par exemple. Le coin safe serait un coin où il y aurait énormément d'eau, des matelas et de la nourriture. Ce sont à chaque fois deux étudiants qui tiennent sont responsable de ce coin safe. A saint-Louis ils ont aussi reçu une formation de premiers secours de 3 heures mais Huber trouverait ça intéressant que des gens dans le cercle sachent faire des premiers secours plus poussés qu'un simple massage cardiaque. Elle n'a pas envie de mettre des choses en place de manière prématurée donc elle voudrait d'abord bien réaliser la phase d'observation. Il y aura peut-être des tables de discussions sur des sujets précis qui seront organisées lors du deuxième quadrimestre.

Elle souhaiterait avoir des avis de conseils si un panneau préventif était placé à la Jefke mais Massimo explique que, pour sa part, il en a vu un à Louvain ça ne l'a pas fait réfléchir quant aux différents risques. Peut-être qu'à force d'en voir partout on les intègre mais un seul à la Jefke ne sera pas très efficace. Massimo pense qu'il faut surtout faire comprendre aux gens les risques que leur état peut amener. Les phrases chocs sont moralisatrices et ne rentrent pas dans l'idée du projet car l'idée est d'accompagner les gens et non de les moraliser.

6. Sortie culturelle aux Bozar

La visite de l'exposition sur Rubens aura lieu ce jeudi à 18h45 aux Bozar. Olivier n'a que 7 places prises sur 15 pour le moment car il a prévenu les gens trop tards. Il encourage les gens à venir. C'est l'occasion de rencontrer des personnes d'autres cercles dans un autre contexte. Le départ groupé est organisé à 18h10 aux PUB. Cette action a été réalisée par les Bozar à cause des coupes gouvernementales dans le domaine de la culture. Les Bozar veulent faire une action contre ces coupes budgétaires et proposent l'exposition à 4€ pour inciter les étudiants à participer à des expositions culturelles

7. Sainte-Barbe et JDI

Toutes les tables hors alumni sont complètes. Bastien va créer des listes d'attentes sous forme au cas où les alumni ne se sont pas inscrits avant une certaine date. Si une table se libère, toutes les personnes en liste d'attente seront donc à la même table.

8. Divers

- **Canon** : Au niveau du canon, la Saint-V s'est bien passée. A un moment ils ont tiré une orange pleine et l'ACE est venue faire une remarque. Cependant, en plein milieu du cortège, un policier ou un pompier est venu vérifier tout notre matériel. Il a dit qu'on devrait faire des tests non destructifs sur le canon pour voir les microfissures, qu'on devrait avoir un décompte des coups lancés et qu'on devrait refaire les tests non destructifs tous les 500 coups. On devra faire analyser le canon par un laboratoire si on veut avoir les autorisations pour l'année prochaine. Cette année, on a eu les autorisations de la police sans soucis mais il s'est

sans doute fait dépassé. Cependant, comme il est dans l'organisation, il ne nous ratera pas l'année prochaine. On aura donc sans doute du mal à avoir la même autorisation. Soit on fait les tests et on essaye de réparer le canon, soit, l'idée de Pepi et de Kislanski est de reconstruire un autre canon, le canon actuel étant en très mauvais état. Il fonctionne encore très bien mais ne passera jamais les tests réalisés dans un laboratoire sérieux. L'avantage si on reconstruit le même canon est que l'on peut se baser sur les critères des tests. Papa Delchambre est au courant et sera sans doute capable de nous faire valider le canon par l'ULB l'année prochaine mais les policiers ne nous donneront surement pas leur accord. Gillou a proposé de nous mettre en contact avec l'ERM. Si on décide d'en faire un nouveau, on peut en faire un de bonne qualité et qui passera les tests de laboratoire. Huber émet une remarque quant au prix que coûterait ce nouveau canon. Avant tout, il faudrait d'abord voir avec la police ce qu'ils veulent qu'on fasse comme modifications exactement. Noé pense que ça coûtera trop cher de faire les tests sur le canon mais à priori on pourrait les faire gratuitement dans les services de l'ULB. Aucune décision n'est prise pour le moment.

- **NTV Vendredi 28** : Manu propose que le thème CP à la Nuit Théodore Verhaegen soit les marcel. Si quelqu'un a une autre idée, qu'il la propose.